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Entrevista

De acordo com Cedenir Postal, presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bento, 
embora a safra ainda esteja no início, há boas expectativas para o resultado final
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Joel Vargas

De fiscalizador a governante: Gabriel Souza 
e o desafio de ser vice-governador do RS

Mega empreendimentos

Safra 2022/2023
Boas expectativas para a quantidade e qualidade, 
avalia Sindicato dos Trabalhadores Rurais
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Fabiano Orsatto

Deputado estadual de 2015 a 2022, Gabriel Souza, que desde o início da carreira política é 
filiado ao MDB, quase concorreu ao cargo de governador, mas o partido aceitou o convite a vice
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“Estamos conseguindo 
manter uma rotina de 
estar nos bairros mais 
periféricos, que é o 
mote da administração”, 
afirma Henrique Nuncio 

Mutirões
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Secretário Municipal de Gestão Integrada e 
Mobilidade Urbana (SEGIMU) destaca que os 
mutirões realizados nos bairros são um dos 
focos da pasta

Governo estadual 
lança série de ações de 
enfrentamento à dengue 
após recordes no RS

Aedes Aegypti

Segundo a secretaria estadual da Saúde, 
em 2022, foram registrados 66.779 casos, 
além de 66 mortes pela doença

Em três semanas do ano, 
Carlos Barbosa registra 
quatro homicídios; Bento 
já soma cinco mortes

Criminalidade

Segurança | 7

Nesta semana, três homens, entre 20 e 38 
anos, foram mortos no mesmo local, em 
Barbosa, no intervalo de 24 horas; na Capital 
do Vinho, o crime mais recente aconteceu no 
bairro Juventude
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Coronavac

RS recebe mais de 29 mil doses 
para vacinar crianças de 3 a 4 anos
Até o momento, 
apenas cerca de 
20% da população 
deste grupo etário foi 
vacinada ao menos 
com a primeira dose; 
é o menor índice 
entre todos os grupos

O Rio Grande do Sul re-
cebeu um novo lote de vacina 
Coronavac na tarde da última 
segunda-feira, 16/01. As 29.180 
doses do imunizante contra a 
COVID-19, que chegaram ao Ae-
roporto Salgado Filho, em Porto 
Alegre, por volta das 15h, serão 
aplicadas em crianças de três 
e quatro anos que ainda não 
receberam a primeira dose, de 
acordo com o Centro Estadual 
de Vigilância em Saúde (Cevs).

Conforme o Painel de 
Acompanhamento Vacinal da 
Secretaria da Saúde (SES), até 
esta quinta-feira, cerca de 20% 
das crianças desse grupo foram 
imunizadas com a primeira 
dose, o que representa o per-
centual mais baixo de todas as 
faixas etárias no Estado. Com a 
chegada das vacinas, a diretora 
do Cevs, Tani Ranieri, espera 
que a vacinação avance nesse 

público.
“Como já distribuímos 

100% da dose 1 para quem tem 
acima de cinco anos, os muni-
cípios devem fazer um chama-
mento e vamos agora avançar 
na vacinação de crianças de três 
e quatro anos, que ainda não 
têm 100% de vacinas distribu-
ídas”, explicou.

Da mesma forma que nas 
remessas anteriores, as vacinas 
chegaram ao Estado em caixas 
térmicas de alta resistência, 
sendo recebidas por técnicos 
do Cevs. A carga seguirá para o 
Centro de Abastecimento e Dis-
tribuição da SES, que avaliará se 
a temperatura do acondiciona-
mento dos frascos é a adequada.

Do lote, 14.590 doses serão 
distribuídas às 18 Coordenado-
rias Regionais de Saúde (CRS) 
para a aplicação da primeira 
dose. A definição da quantida-
de tem como critério o total de 
vacinas já disponibilizadas an-
teriormente aos municípios, de 
modo a cobrir a necessidade da 

faixa etária. As outras 14.590 
ficarão armazenadas na Central 
Estadual de Armazenamento 
e Distribuição de Imunobioló-
gicos (Ceadi), em Porto Alegre, 
para a aplicação da segunda 
dose, com intervalo de quatro 
semanas.

Em Bento Gonçalves, as 
crianças desta faixa etária es-
tão sendo vacinadas no Centro 
de Referência Materno Infantil 
(CRMI) por agendamento. O 
contato pode ser feito pelo tele-
fone (54) 3055-8555.

PFIZER
Na terça, 17/01, 30.576 

doses da vacina da Pfizer serão 
distribuídas às Coordenado-
rias Regionais de Saúde para 
aplicação da segunda dose na 
população a partir de 12 anos. 
A Secretaria Estadual da Saúde 
(SES) também já solicitou doses 
da Pfizer pediátrica para imuni-
zação de crianças entre cinco e 
11 anos. No entanto, não há pre-
visão de entrega pelo Ministério 
da Saúde.

Aedes Aegypti

Enfrentamento à dengue é um dos 
focos da Saúde do RS em 2023
A secretaria estadual 
da Saúde lançou, 
nesta semana, uma 
série de ações de 
enfrentamento 
contra o mosquisto 
transmissor e a 
doença

Na última quarta-feira, 18/01, 
a secretaria estadual da Saúde 
(SES) lançou as ações de enfren-
tamento ao Aedes Aegypti, o mos-
quito que transmite doenças como 
a dengue. As iniciativas são promo-
vidas pelo governo do Estado, por 
meio da SES, com apoio da Federa-
ção das Associações de Municípios 
do Rio Grande do Sul (Famurs) e do 
Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde do RS (Cosems/RS). O en-
contro contou com 80 municípios 
de forma presencial e virtual. 

A secretaria detalhou que 2022 
terminou com 66.779 casos de den-
gue no RS, com 66 mortes registra-
das pela doença. Dados comprovam 
que este foi o pior ano epidêmico 
da história do Estado, sendo que 27 
cidades registraram óbitos e 123 
com incidência acima de 300 casos 
para cada 100 mil habitantes. O 
maior número de casos aconteceu 
nas regiões Metropolitana, Norte 
e Nordeste. “Chama atenção que 

é uma doença muito importante 
e que não podemos negligenciar”, 
destaca o diretor adjunto do Centro 
Estadual de Vigilância em Saúde 
(Cevs), Marcelo Vallandro.

A secretária da Saúde, Arita 
Bergmann, reforçou a importância 
da mobilização e das estratégias de 
enfrentamento ao Aedes. “A grande 
virada de página que precisamos 
fazer em relação ao controle do ve-
tor, ao cuidado com as pessoas que 
têm dengue, ocorre na ampla rede 
formada pelos nossos municípios”, 
ressaltou a secretária. Arita reco-
nheceu o esforço realizado pelas ci-
dades gaúchas e a importância dos 
comunicados de riscos e do manejo 
clínico na APS.

AÇÕES
Entre as ações da SES para o 

enfrentamento da dengue está a 
implantação de sistemas de moni-
toramento e gestão de informações 
sobre a doença, tanto em âmbito 
estadual quanto municipal.

No site da secretaria, constam 
informações sobre a circulação do 
Aedes aegypti, o registro de casos 
das doenças causadas pelo mosqui-
to e hospitalizações relacionadas 
a elas, além de classificações de 
risco para cada município, que di-
recionam parâmetros assistenciais 
e quantidades necessárias de insu-
mos, equipamentos e materiais em 
cada município.

Além disso, no site estão in-
formações sobre a adequação e 
ampliação da estrutura laborato-
rial para o diagnóstico de casos 

suspeitos de dengue e identificação 
vetorial, com laboratórios em Pelo-
tas, Santa Maria, Santo Ângelo, San-
ta Cruz do Sul, Ijuí, Caxias do Sul e 
Passo Fundo. A partir da vigilância 
genômica, é monitorada a circula-
ção viral da dengue nas 30 regiões 
de Saúde.

Está planejada a implantação 
de um canal permanente sobre a 
dengue, que se constitui em um 
espaço de trocas entre diferentes 
áreas técnicas, composto por re-
presentantes estaduais e munici-
pais, com o objetivo de construir 
coletivamente soluções e prestar 
apoio compartilhado.

Outra ação planejada pela SES 
é a intensificação da comunicação 
de risco em saúde de forma direta 
e transparente para a população, 
apresentando cenários de risco 
para a doença e infestação, entre 
outras estratégias. Também serão 
implantadas iniciativas para pre-
venção e combate ao Aedes nas 
escolas públicas e privadas do Rio 
Grande do Sul, além de educação 
permanente para preparação das 
equipes multiprofissionais nos ser-
viços de saúde, como capacitações, 
webinários e videoaulas sobre ma-
nejo clínico e supervisão.

Há também, já em processo de 
implantação em diversos municí-
pios gaúchos, um novo sistema de 
monitoramento por meio de arma-
dilhas para ovos (ovitrampas) a fim 
de monitorar e detectar precoce-
mente a presença e densidade de 
Aedes aegypti.
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Em exercício
Amarildo Lucatelli assume prefeitura 
de Bento até final de janeiro
Segundo o prefeito 
em exercício, 
durante as férias 
do prefeito Diogo 
Siqueira, serão 
continuadas todas 
as ações do governo

Desde a última segunda-
-feira, 16/01, o vice-prefeito de 
Bento Gonçalves, Amarildo Lu-
catelli (PP), atua como prefeito 
em exercício. Ele permanecerá 
no cargo até 30 de janeiro, en-
quanto o prefeito Diogo Siquei-
ra (PSDB) está em período de 
férias, retornando ao trabalho 
no dia 31.

Nestas duas semanas à fren-
te do Executivo, Lucatelli afirma 
que dará continuidade aos tra-
balhos já rotineiros da gestão. 

“Com muito orgulho assu-
mo a prefeitura neste período 
de férias do Prefeito Diogo. Se-
guirei o trabalho de cuidado 
com a nossa cidade, o plane-
jamento e acompanhamento 
das obras com as secretarias e 
no interior com os serviços in-
tensificados neste momento de 
safra. Também nesta semana 
iniciamos o Bento em Vindima, 
na Via del Vino, com os desfiles 

temáticos e programação que 
evidencia esse momento espe-
cial. Sigo com a linha da nossa 
administração, que é de estar 
sempre próximo da população”, 
disse.

Na segunda, Lucatelli este-
ve cumprindo agenda em Porto 
Alegre, onde ele e o secretário 
de Gestão Integrada e Mobili-
dade Urbana, Henrique Nuncio, 
estiveram participando de reu-
niões com integrantes do gover-
no estadual.

Eles estiveram com o secre-
tário de Sistemas Penal e Socio-

educativo, Luiz Henrique Viana, 
para tratar sobre a demolição 
do antigo presídio de Bento, 
localizado no Centro da cidade. 
“Estivemos solicitando a demo-
lição do prédio com urgência. 
Uma antiga demanda da nossa 
cidade que precisamos que seja 
dado o devido andamento”, des-
tacou o prefeito em exercício.

Acompanhados do depu-
tado estadual Guilherme Pasin 
(PP), estiveram com o secretá-
rio de Turismo, Vilson Covatti, 
tratando sobre as ações do pro-
grama Avançar no Turismo.

No litoral gaúcho
Operação RS Verão Total registra 384 
resgates e salvamentos em um mês
As ocorrências com 
águas-vivas também 
se destacam 
nos números; o 
crescimento de 
20% nos casos de 
queimaduras com 
os animais marinhos 
é atribuído ao mar 
mais limpo e quente

Passados 30 dias do início da 
Operação RS Verão Total 22/23, 
completados na terça-feira, 
17/01, o Corpo de Bombeiros 
Militar (CBMRS) realizou o ba-
lanço dos dados da temporada 
atual. Este primeiro período, que 
engloba as festas de final de ano, 
sempre é motivo de atenção do co-
mando da maior operação da cor-
poração. Até o momento, houve 
384 resgates e salvamentos – um 
aumento de 53% em comparação 
com a última operação –, mesmo 
que tenham ocorrido 102.505 ati-
vidades preventivas.

Conforme o chefe de Ope-
rações da 6ª Operação RS Verão 
Total, tenente-coronel Isandré An-
tunes, o aumento dos números é 
um reflexo da conduta do banhista 
que, segundo ele, tem adotado uma 

postura mais agressiva nas praias e 
no banho de mar, o que reflete em 
maiores intervenções físicas dos 
guarda-vidas, que precisam reali-
zar o salvamento.

Outro número considerado 
alarmante é o de pessoas encontra-
das: 597 pessoas, em sua grande 
maioria crianças, representando 
um aumento de mais de 60%. O 
dado é creditado ao uso excessivo 
do celular na beira da praia, por 
parte dos pais e responsáveis, que 
se distraem e perdem as crianças 
de vista. As ocorrências com águas-
-vivas também se destacam nos 
números. O crescimento de 20% 
nos casos de queimaduras com os 
animais marinhos é atribuído ao 
mar mais limpo e quente. Acon-
teceram 15.069 atendimentos na 
beira da praia.

O número de maior preocu-
pação para o CBMRS é o de óbitos 
fora de área balizada (com a pre-
sença de guarda-vidas na preven-
ção) para banho na temporada 
22/23. Até o momento, foram 31 

mortes no Estado, todas em áreas 
não delimitadas para banho, sen-
do 28 em águas internas e três no 
litoral. Nas áreas balizadas, não 
houve óbitos. Por isso, fica o sinal 
de alerta para a população: procu-
re sempre um local com a presença 
do guarda-vidas.

Para auxiliar nas boas con-
dutas, o CBMRS tem realizado o 
Projeto Guarda-vidas Mirim nas 
praias do litoral e águas internas 
do Estado. Visando mudar a cultu-
ra prevencionista da população, o 
projeto abrange crianças de seis a 
12 anos, ensinando boas condutas 
na beira da praia, como o banho 
seguro na presença dos guarda-vi-
das, através de brincadeiras e dicas 
que valem também para os pais e 
responsáveis presentes durante a 
execução do projeto.

Na temporada de verão, o 
Corpo de Bombeiros Militar já 
formou 392 guarda-vidas mirins, 
que auxiliam os profissionais na 
fiscalização das boas práticas de 
banho seguro.

Fotos Prefeitura Bento Rodrigo Ziebell/Palácio Piratini
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Decisão do MEC

Aumento no Piso Nacional de professores 
é autorizado, mas gera controvérsias
O governo do Rio 
Grande do Sul 
afirmou, via nota 
oficial, que deve 
seguir a decisão do 
governo federal

Lucas Marques
Na última segunda-feira, 

16/01, o ministro da Educação, 
Camilo Santana, assinou porta-
ria que determina o aumento 
em 15% do piso salarial nacio-
nal dos professores. Até 2022, o 
valor era de R$ 3.845,63, agora, 
com a portaria, passou a ser de 
R$ 4.420,55.

“A valorização dos nos-
sos profissionais da educação 
é fator determinante para o 
crescimento do nosso país”, es-
creveu o ministro, ao anunciar 
o novo valor nas redes sociais. 
O piso nacional do magistério 
representa o salário inicial das 
carreiras do magistério público 
da educação básica para a for-
mação em nível médio. O valor 
considera uma jornada de 40 
horas semanais na modalidade 
normal de ensino.

A cada ano, o piso do ma-
gistério deve ser corrigido pelo 
crescimento do valor anual mí-

nimo por aluno referente aos 
anos iniciais do ensino funda-
mental urbano, estabelecido 
pelo Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb). Para 2023, o 
Fundeb estabelecia o reajuste 
de 15% no valor.

GOVERNO RS
O governo do Rio Grande 

do Sul confirmou, na terça-feira, 
17/01, via nota oficial, que irá 
conceder o reajuste do piso para 
os professores da rede estadual. 
Na nota, o governo destaca que 
o processo de implementação 
vai precisar passar pela Assem-
bleia Legislativa, como projeto 
de lei. O cumprimento no au-
mento do piso também depen-
derá de reajuste no orçamento 
do governo para 2023, valores 
esses que ainda serão apurados.

“Equipes técnicas das secre-
tarias da Educação, da Fazenda, 
de Planejamento, Governança e 
Gestão e da Casa Civil irão tra-
balhar em conjunto para defini-
ção dos termos e do percentual 
de reajuste a ser adotado pelo 
Estado para alcançar ou supe-
rar o valor mínimo estabeleci-
do pela União, respeitando os 
limites do equilíbrio fiscal das 
contas públicas do Executivo 
gaúcho”, diz a nota.

CONTROVÉRSIA
A Confederação Nacional 

dos Municípios (CNM) criticou 
o reajuste. O presidente da ins-

tituição, Paulo Ziulkoski, orien-
tou que prefeitos não concedam 
o aumento, afirmando que o 
montante inviabiliza a educa-
ção brasileira.

“Estamos orientando os 
municípios a não concederem, 
por mais que entendamos como 
importante. Esse montante in-
viabiliza a educação no Brasil. 
Aí, nós vamos ver o MEC apre-
sentando grandes projetos para 

salvar a educação no Brasil, en-
quanto tira esse valor dos muni-
cípios”, declarou.

O piso dos professores da 
educação básica é definido pelo 
governo federal, mas o paga-
mento é feito pelas prefeituras 
e governos estaduais. Além 
disso, Ziulkoski afirmou que a 
entidade não foi convidada para 
discutir nada com o governo fe-
deral.

A portaria que consede o aumento de 15% no Piso Nacional foi assinada 
pelo ministro da educação Camilo Santana (foto acima).

Redes sociais

Rápidas
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) disse na última 

quarta-feira, 18/01, que o fim do imposto sindical obrigatório 
foi um “crime” contra os sindicatos. “A democracia, quanto mais 
forte mais precisa de sindicatos, para representar os desejos dos 
trabalhadores”, proferiu Lula.

“Tirar do sindicato o direito de decidir, em assembleia, a con-
tribuição para sindicato foi um crime que cometeram contra vo-
cês. Não queremos que o trabalhador seja um eterno fazedor de 
bico. Queremos que trabalhador tenha direitos garantidos, um 
sistema de seguridade social que os proteja”, afirmou. A declara-
ção ocorreu durante o encontro do presidente com representan-
tes de centrais sindicais. Após o discurso de Lula, o ministro do 
Trabalho, Luiz Marinho, disse que não prevê a volta da obrigato-
riedade do imposto. 

Com a última reforma trabalhista, em 2017, o imposto sin-
dical obrigatório foi extinto. Em julho de 2018, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) confirmou a constitucionalidade do fim da 
obrigatoriedade da contribuição. Em julho de 2019, o ministro 
Luís Roberto Barroso reforçou que era necessária a autorização 
expressa dos empregados para ser feito o desconto.

O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF), Alexandre 
de Moraes, determinou que a Polícia Federal apresente, em um 
prazo de dez dias, um relatório parcial sobre a investigação da 
invasão na sedes dos Três Poderes, em Brasília, no dia 08/01.

O ofício foi encaminhado pelo magistrado ao diretor-
-geral da Polícia Federal, Andrei Passos, no dia 13/01 e dispo-
nibilizado na terça-feira, 17/01. O pedido foi feito no âmbito 
do inquérito que apura a responsabilidade do governador 
afastado do Distrito Federal, Ibaneis Rocha (MDB), e do ex-
-secretário de Segurança Pública do DF Anderson Torres so-
bre as manifestações.

Marcelo Camargo/Agência Brasil



SERRANOSSA | Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023 5



SERRANOSSA | Sexta-feira, 20 de janeiro de 20236

Fabiano Orsatto

Recordes

Safra da uva 2022/2023 deve render 
aproximadamente 650 milhões de kg
De acordo com 
o presidente do 
Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais 
de Bento Gonçalves, 
Cedenir Postal, 
a qualidade e a 
quantidade da uva 
ainda dependem do 
comportamento do 
clima nas próximas 
semanas

Suellen Krieger
Quem circula pelo interior 

da Serra Gaúcha encontra o 
colorido das uvas, que se desta-
cam entre os parreirais. A safra 
da uva 2022/2023 já está inicia-
da em toda região e, junto com 
ela, a expectativa quanto à qua-
lidade e quantidade do produto, 
que todos os anos dependem 
das condições climáticas.

De acordo com o presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Bento Gonçalves, Ce-
denir Postal, a safra está come-
çando de forma lenta, mas gra-
dual, inclusive, com um pouco 
de atraso, quando comparado 

com anos anteriores.
“Geralmente, neste perí-

odo, a safra já está em pleno 
andamento. Este ano está um 
pouco atrasada, mas está ini-
ciando, está acontecendo. Tem 
produtores colhendo uva para 
mesa, que vai para mercado”, 
afirma.

O motivo para o início mais 
tardio, segundo Postal, se deve 
aos dias de frio, que se estende-
ram até o final do ano passado. 

“O frio impactou no atra-
so do início da safra. Também 
tivemos um pouco de excesso 
de chuvas durante a primave-
ra, que impactou, em algumas 
variedades, com um pouco de 
perdas”, relata.

Contudo, diferente da pri-
mavera, neste início de ano a 
região não tem registrado chu-
vas, mas segundo Postal, isso 
não deve causar transtornos aos 
agricultores. “Não está causan-
do grandes impactos. Alguns ca-
sos estão sendo atingidos, mas 
são pontuais. Até o momento, 
nem se compara ao que aconte-
ceu ano passado, com a falta de 
chuvas”, afirma.

Agora, o comportamento do 
clima vai ser determinante para 
definir se a safra vai terminar 
mais tarde do que normalmen-
te. “Geralmente, em meados de 
março, a safra termina, mas esse 
ano, por ter começado mais tar-
de, provavelmente vai estender 

um pouco mais, a não ser que 
tenhamos vários dias de calor, 
de agora em diante. Tudo de-
pende do que vai acontecer da-
qui para frente, mas provavel-
mente vai se estender um pouco 
mais”, analisa.

AVALIAÇÃO
Embora ainda esteja no iní-

cio, Postal faz uma boa avaliação 
quanto ao resultado da qualida-
de da safra 2022/2023. 

“Tudo depende do que vai 
ocorrer com o clima daqui para 
frente. Até então, a qualidade 
está muito boa. Este ano, a pre-
visão é de pouca chuva durante 
o verão, mas se acontecer de 

termos uma semana com chu-
vas quando a uva está madura, 
no ponto de colheita, pode in-
terferir na qualidade, mas isso 
ninguém espera que aconteça. 
Acreditamos que vai ser uma 
safra de qualidade”, destaca.

Já em relação à quantidade 
do produto, o presidente do sin-
dicato avalia que deve ser uma 
safra semelhante a do ano pas-
sado. 

“Se não tivermos proble-
mas até o final, em torno de 650 
milhões de kg, talvez um pouco 
mais ou um pouco menos, tudo 
depende do que vai ocorrer da-
qui para frente”, finaliza.

Caso Rafael

Mãe é condenada a mais 
de 30 anos de prisão
Alexandra Dougokeski 
foi condenada por 
todos os crimes pelos 
quais foi acusada

Denunciada pelo Ministério 
Público do Rio Grande do Sul 
(MPRS), Alexandra Dougokenski 
foi condenada a 30 anos e 8 me-
ses de prisão pelo Tribunal do 
Júri de Planalto. O julgamento 
terminou na noite de quarta-fei-
ra, 18/01, depois de três dias de 
trabalho em plenário dos promo-
tores de Justiça Michele Dumke 
Kufner, Diogo Gomes Taborda 
e Marcelo Tubino Vieira. Ela foi 
condenada por todos os crimes 
pelos quais foi acusada: homicí-
dio doloso quadruplamente qua-
lificado (motivo torpe, motivo fú-
til, asfixia, dissimulação e recurso 
que dificultou a defesa da vítima) 
cometido contra o filho Rafael 
Winques, ocultação de cadáver 
do filho, falsidade ideológica e 
fraude processual.

A promotora Michele desta-
cou que, após 2 anos e 8 meses de 
processo, a sociedade teve a res-
posta que esperava e precisava. 
“Estamos felizes com o trabalho 
que foi feito e a sensação é de de-
ver cumprido e missão entregue”. 
Taborda complementou falando 
que o corpo de jurados entrou 
para a história. “Não somente 
desta cidade, mas deste Estado 
e deste país ao dar uma conde-
nação exemplar para que crimes 
dessa natureza nunca mais ocor-
ram”, disse.

A decisão cabe recurso da 
defesa de Alexandra, que afirmou 
que seguirá com o processo.

O CASO
Rafael Mateus Winques, de 

11 anos, foi morto em 15 de maio 
de 2020 por asfixia mecânica 
provocada por estrangulamento. 
Morador da cidade Planalto, no 
Noroeste do Rio Grande do Sul, o 
corpo do menino foi encontrado 
dentro de uma caixa de papelão 
no terreno da casa vizinha à sua.

M
PR

S

PARA MAIS INFORMAÇÕES:



SERRANOSSA | Sexta-feira, 20 de janeiro de 2023 7

Divirta-se com o Jogo 
dos 7 Erros na página 14

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 34

PAA
VERTEBRAL

DINOSSAURO
CALTNTE
ESPODRES
GCUPONS

COVAINIA
VMAMONAS

VESPADNT
RUETEMOR

ANTONELLIO
SALINOAMAN

DATUARBO
OPTARMCM

ARBORIZADO

Grande
réptil já
extinto

Pó branco
usado na
caiação

Conso-
antes de

"tina"

"P.S. Eu
(?) Amo",

filme

Emílio
Santiago,

cantor
brasileiro

Na rasa 
é sepul-
tado o

indigente

Cédulas
para

sorteio

Cientista
que

observa
o céu

Inteli-
gência

Artificial
(abrev.)

Inseto se-
melhante 
ao marim-

bondo

Telefone,
na lin-

guagem
internauta

O "eu"
oblíquo

As quatro
primeiras

letras

Que
contém
cloreto

de sódio

Listagem
(de nomes)

Cordão usado para
detonar explosivos

Enfeites
da peteca

Substi-
tuto do

dirigente
estadual

Coluna (?):
sustenta
a cabeça 

Acusação contra o
cônjuge que sai de casa

Planta usada 
em xampus (pl.)
Poço cuja água 
jorra da terra

Estragados
(os ovos)

Competição
esportiva

Tênue

(?) Assas-
sinas, gru-
po musical

Rua, em
francês

Giovanna
(?), atriz

Escolher;
preferir 
Cheio de
árvores

1.900, em
romanos
Letra do 

Zorro (HQ)

Encenar 
(no Teatro)

O dia
decisivo

Medo;
receio

Perceber;
observar 

Prefixo
de "indi-
ferente"

Escola 
do Exército
"Ouro", em
"aurívoro"

Sílaba de
"bolor"

Malvada;
perversa

3/rue. 4/cova. 5/aloés — optar. 6/salino.
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NSTL
OUVIDORIA

ATRITOUPA
ARRUMADO

LEELOTEAR
XARAOSSO
PLURALPS
LSGICIT

TINTUREIRO
COINFIA

CARCEREÇF
TTAUCÃO
IEASTROS

EVARISTOC
ARADOMOTO

O dono da
camisa,

num time
Amanso
(o leão)

Grossei-
ros; es-
túpidos 

Cirurgia 
para retirar

gordura
localizada

Face;
semblante

Rita (?):
gravou
"Amor e
Sexo"

102, em 
algarismos
romanos

Aquele
que

colore
panos

Função da
bússola 

Liga; 
junta

Moeda,
em inglês

Sem
brilho;
opaco

Figurinha
de álbuns

Cela de
cadeia

O melhor
amigo do
homem
(dito)

(?) Costa,
jornalista

Equivale a
1.000 kg
(símbolo)

Instru-
mento

básico no
campo

O veículo
do enduro

(red.)

Recurso
de livros

Órgão para
reclamação
de mau a-
tendimento
no serviço

público

Desaven-
ça (fig.)

Posto em
ordem

Que tem 
nome igual
Oposto de
"singular"

Citação
(abrev.)   
Nome da
letra "F"

Band-(?),
curativo

O Sol e as
estrelas

Atencio-
samente
(abrev.)

Trabalha
no tear

Idioma da
Rússia

O maior é 
o fêmur

Ter
atitude 

Dividir
(terreno) 
A mobília 

de chácaras

Incentivo
ao cavalo
Formação
de corais

Regressar

Absurdo;
fora da

realidade

3/aid. 4/coin. 6/atrito. 7/cárcere — rústica — surreal. 9/ouvidoria.

Segurança

Em uma semana, Carlos Barbosa 
registra três homicídios
No total, em 2023, 
o município já 
registra quatro 
crimes, sendo que, 
em 2022, foram 
registrados cinco 
homicídios durante 
o ano todo

Lucas Marques
Apenas nas três primeiras 

semanas de 2023 o município 
de Carlos Barbosa, com cerca de 
30 mil habitantes, já registrou 
quatro homicídios. Para níveis 
de comparação, em 2022, o mu-
nicípio registrou cinco homi-
cídios. Só nesta semana, foram 
três crimes.

O primeiro deles aconteceu 
na noite da última segunda-fei-
ra, 16/01, quando um jovem, de 
20 anos, identificado como Dou-
glas Eduardo Canal, foi morto 
com pelo menos cinco disparos 
de arma de fogo, em uma área 
irregular entre os bairros Triân-
gulo e Desvio Machado. De acor-
do com informações da Polícia 
Civil, Canal tinha antecedentes 
criminais.

As outras duas mortes fo-
ram registradas na noite de ter-
ça-feira, 17/01, e estão ligadas 

com a morte do jovem. Luciano 
Gonçalves de Souza, de 34 anos, 
e Eduardo José de Souza, de 38 
anos, foram executados com dis-
paros de arma de fogo por volta 
das 20h, no mesmo local que 
Douglas havia sido morto 24 ho-
ras antes.

De acordo com o delegado 
de Carlos Barbosa, Marcelo Fer-
rugem, o crime contra os dois 
rapazes seria uma retaliação 
a morte do jovem. Segundo o 
delegado, a Polícia Civil de Bar-
bosa havia retornado ao local 
do homicídio de Douglas para 
realizar a investigação minu-
ciosa, contando com a ajuda do 
Corpo de Bombeiros da cidade. 
Contudo, poucas informações 
foram colhidas, visto que mui-
tos dos moradores se negaram 
a conversar com a equipe por 
estarem com medo.

Agora, a Polícia Civil irá in-

vestigar as três mortes.

PRIMEIRO CASO
O primeiro homicídio em 

Barbosa foi registrado em 06 
de janeiro, quando o corpo de 
Diego da Silva Mota, de 32 anos, 
foi encontrado carbonizado em 
uma estrada na localidade de 
Forromeco.

Douglas Eduardo Canal, de 20 
anos, morto na segunda, 16/01

Fotos: Redes sociais

Crime
Homem de 33 anos é morto 
no bairro Juventude
A vítima foi morta com 
uma facada na região 
do peito; o autor do 
crime fugiu do local

Na última quarta-feira, 
18/01, Bento Gonçalves registrou 
seu quinto homicídio. Roque dos 
Santos da Silva da Costa, de 33 
anos, foi morto com uma facada 
na região do coração no início 
da tarde de quarta, na rua Luis 

Tomedi, no bairro Juventude da 
Enologia. Segundo informações, 
a vítima tinha passagens policiais.

De acordo com informações 
preliminares, no início da tarde, 
vizinhos ouviram uma discussão 
entre Roque e um outro indivíduo, 
que o esfaqueou. O autor do crime 
fugiu do local.

A Brigada Militar (BM) iso-
lou o local até a chegada da 1ª 
Delegacia de Polícia de Bento 
Gonçalves e do Instituto-Geral 
de Perícias (IGP).

Rápidas
A Guarda Civil Municipal (GCM) de Bento Gonçalves pren-

deu, na terça, 17/01, uma mulher, de 20 anos, por furto quali-
ficado em estabelecimento comercial. Segundo o boletim de 
ocorrência, uma guarnição da GCM fazia patrulhamento preven-
tivo na Via del Vino quando foram acionados por funcionários 
de uma loja que uma mulher havia furtado um notebook. Com 
a mulher foram localizados um alicate, um celular e demais fer-
ramentas utilizadas para romper o lacre de segurança dos itens. 
Foi constatado pelas câmeras que a suspeita havia furtado três 
notebooks avaliados em, aproximadamente, R$ 10 mil reais. Ela 
foi encaminhada à Penitenciária de Bento.

Redes sociais
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Joel Vargas

Entrevista especial

De deputado estadual a vice-governador do RS, Gabriel Souza, do 
MDB, enfrenta seu maior desafio da carreira política
Médico veterinário 
por formação, Souza, 
que tem 39 anos e 
duas passagens como 
deputado estadual do 
Rio Grande do Sul, 
terá papel importante 
e crucial no segundo 
governo Eduardo 
Leite

Lucas Marques
Nesta semana, o Rio Grande 

do Sul teve um novo governador, 
mesmo que momentâneo. Durante 
a viagem de Eduardo Leite (PSDB) 
para a Suíça, onde participou do 
Fórum Econômico Mundial de Da-
vos, seu vice-governador, Gabriel 
Souza (MDB), assumiu o cargo 
em exercício. Mesmo jovem, com 
39 anos completos recentemente, 
Souza é experiente na política, no 
jogo político e, agora, vive o seu 
maior desafio da carreira: estar à 
frente da governança de um esta-
do diverso, rico e com problemas 
crônicos como o Rio Grande do Sul.

Natural de Tramandaí, no li-
toral gaúcho, Gabriel é médico ve-
terinário por formação. É casado e 
pai de uma menina de 11 anos. Em 
2010, iniciou na carreira política 
de forma tímida, como suplente 
do MDB à Assembleia Legislativa, 
tendo 26.895 votos, sendo um nú-
mero expressivo para um ‘novato’. 
Quatro anos depois, o emedebista 
conseguiu se eleger deputado esta-
dual pela primeira vez com 39.998 
votos, repetindo o feito em 2018, 
quando chegou à marca de 52.953 
votos conquistados. E a crescen-
te de Souza não ficou limitada ao 
número de eleitores a cada pleito, 
mas também na ocupação de car-
gos importantes dentro da Assem-
bleia. O auge foi em 2021, quando 
chegou à presidência da Casa Le-
gislativa.

Segundo o vice-governador, 
que até recentemente atuava como 
fiscalizador do governo estadu-
al, o período enquanto deputado 

lhe deu uma visão mais completa 
da governança. “São experiências 
que me permitem visualizar todo 
o processo que envolve os poderes 
Executivo e Legislativo e que são 
fundamentais para a elaboração 
e implantação das políticas públi-
cas”, afirma em entrevista ao SER-
RANOSSA. 

Para Souza, todos os cargos 
que desenvolveu enquanto deputa-
do lhe deram uma base para reali-
zar boas e necessárias discussões. 
“Além disso, todas as funções que 
ocupei na Assembleia Legislativa 
- como deputado estadual, líder 
da bancada do MDB, presidente 
da Comissão de Constituição, líder 
do Governo, titular das comissões 
de Saúde e Meio Ambiente e de Fi-
nanças, Planejamento, Fiscalização 
e Controle, e presidente da Frente 
Parlamentar em Defesa das Uni-
versidades Públicas, Privadas e Co-
munitárias do RS – me propiciaram 
vivenciar situações com base no 
diálogo e na construção coletiva – 
características que seguirão sendo 
essenciais nestes quatro anos que 
teremos pela frente.”

O futuro será ao lado de Edu-
ardo Leite, que já chegou a ser 
seu adversário político. Antes da 
definição da chapa Leite-Souza, o 
ex-deputado estadual era o nome 
do MDB para concorrer ao Palácio 
Piratini. Contudo, em 31 de julho 
de 2022, durante a Convenção Es-
tadual do MDB-RS, a maioria dos 
delegados do partido decidiram 
que, naquele momento, a melhor 
opção era seguir como vice de Lei-
te. E deu certo, pois a chapa passou 
para o segundo turno e saiu vito-
riosa das eleições de 30 de outubro 
de 2022.

Elogiando as gestões de José 
Ivo Sartori (MDB) e do primeiro 
governo Leite, Souza afirma que o 
trabalho continuará o mesmo, ob-
jetivando o bem-estar dos gaúchos. 
“Iniciamos no dia 1º de janeiro um 
novo governo, mas seguimos cui-
dando do Rio Grande com o mes-
mo compromisso das duas gestões 
anteriores. De minha parte, espero 
contribuir de forma estratégica”, 
destaca.

E uma das formas de partici-
pação que Souza desenvolverá no 
governo será via “Gabinete dos 
Projetos Especiais”, anunciado no 

último dia 12 de janeiro, durante 
a primeira reunião de secretaria-
do. O escritório será comandado 
pelo vice-governador e abrange 
seis projetos já realizados e no-
vidades. São eles: South Summit, 
Qualificação de Professores, Pri-
meira Infância, Jovem Aprendiz, 
Todo Jovem na Escola e Operação 
RS Verão Total.

“Fui designado pelo governa-
dor Eduardo Leite para coordenar 
este novo Gabinete e irei conduzir 
o trabalho de forma transversal, 
envolvendo todo o Governo. O 
gabinete será responsável por su-
pervisionar e coordenar o planeja-
mento, a implantação e a execução 
dos programas e projetos espe-
ciais, mas sempre como uma área 
meio e não fim – como são as se-
cretarias. Também deverá orientar 
e apoiar as pastas e órgãos envol-
vidos, buscando a gestão integrada 
com foco na entrega. E, por fim, 
monitorar e avaliar os andamentos 
e os diagnósticos quanto aos pro-
gramas e projetos realizados pelo 
Estado”, explica Souza.

De acordo com o vice-gover-
nador, todos os projetos, de algu-
ma forma, estão conectados com 
os eixos estabelecidos no plano de 
governo: I - Eixo Social e da Quali-
dade de Vida II - Eixo Ambiental e 
de Infraestrutura III - Eixo Econô-
mico Dois eixos dão sustentação 6 | 
plano de governo plano de governo 
| 7 aos demais: IV - Eixo de Gestão 
V - Eixo Fiscal.

Assim como destacado por 
Eduardo Leite durante toda a cam-
panha eleitoral, Souza afirma que 

a educação será uma prioridade. 
“O objetivo é que possamos, por 
meio desse novo espaço, colaborar 
no empoderamento de algumas 
pautas, em especial naquelas rela-
cionadas à prioridade número um 
para todos nós que é a educação. 
Na primeira infância, por exem-
plo, a ideia é revisar e melhorar as 
ações e programas de proteção às 
crianças para combater a pobreza 
e garantir um futuro de mais opor-
tunidades a elas. Estudos mostram 
que a cada dólar aplicado nos pri-
meiros seis anos de vida do indi-
víduo, há um retorno de até sete 
dólares para sociedade.  Porque 
é neste período que conseguimos 
promover uma formação melhor 
do ponto de vista emocional, com-
portamental e até biológico, já que 
o cérebro é desenvolvido nesta pri-
meira fase.”

Além da primeira infância, ou-
tras faixas etárias da educação re-
ceberão investimentos. “[...] como 
o programa de formação de recur-
sos humanos na área educacional 
em parceria com Universidades 
Comunitárias, a implementação do 
programa Jovem aprendiz e a aná-
lise de escopo e aprimoramento do 
programa Todo Jovem na Escola, 
que garante auxílio financeiro aos 
alunos da rede estadual no valor de 
R$ 150 mensais creditados no Car-
tão Cidadão da família. São atendi-
dos estudantes de 15 a 21 anos, em 
um investimento total do governo 
do Estado de R$ 180 milhões até 
dezembro de 2022”, pontua.

ASSEMBLEIA
No próximo dia 1º de feverei-

ro, os 55 deputados estaduais as-
sumem seus cargos na Assembleia 
Legislativa. Neste novo mandato, 
o governo estadual dependerá (e 
muito) da Casa Legislativa para 
aprovar projetos e dar seguimento 
a iniciativas. Segundo Souza, muita 
conversa será necessária entre as 
partes e o seu passado como depu-
tado estadual poderá ajudar nessa 
troca. 

“O diálogo seguirá sendo o 
foco principal para construirmos 
soluções e iniciativas pelo bem do 
Rio Grande. E isto está acima de 
qualquer sigla partidária ou ideo-
logia pessoal. Temos compromis-
so com nossos mandatos e com o 
povo gaúcho acima de qualquer 
particularidade. Sempre baseei 
meu trabalho na busca pela con-
vergência, nas discussões cons-
trutivas, com grande diálogo com 
todos os colegas do Parlamento e 
é assim que irei manter as relações 
como vice-governador.”

SECRETARIADO
O governo Leite-Souza terá 

27 secretários estaduais. 17 deles 
são homens e 10 secretarias se-
rão comandadas por mulheres. A 
diversidade de rostos no corpo de 
secretários chama atenção, visto 
que cada vez mais a sociedade tem 
exigido que governos sejam com-
postos de forma mista, assim, re-
presentando de fato a diversidade 
da população. Na visão de Souza, 
o governo se preocupou em reunir 
pessoas capacitadas nas suas res-
pectivas áreas, sendo a diversidade 
criada uma consequência.

“Temos um grupo muito vas-

to, técnico e extremamente capa-
citado nas suas respectivas áreas. 
Na abertura da nossa primeira 
reunião de secretariado, realizada 
no dia 12/01, o governador Edu-
ardo Leite reforçou os conceitos 
do mapa estratégico do nosso 
governo, que tem como pilares 
Estado Sustentável; Governança 
e Gestão; Sociedade com Quali-
dade de Vida; e Desenvolvimento 
Empreendedor. A partir dessas 
diretrizes, a ideia é que possamos 
ampliar a integração entre as se-
cretarias para atender os projetos 
prioritários e dar celeridade e 
eficiência nos resultados para a 
população, assim como a manu-
tenção do equilíbrio fiscal já con-
quistado. Acredito que com esta 
composição plural teremos con-
dição de evoluir nestes e outros 
itens”, afirma o vice-governador.

SERRA GAÚCHA
Para o vice-governador, a Ser-

ra Gaúcha é uma região de extrema 
importância para o Rio Grande do 
Sul, sendo exemplo em áreas como 
as indústrias, o turismo e a agricul-
tura. Ele garante que a região será 
atendida pelo governo estadual. “A 
Serra Gaúcha é uma região pujan-
te e de extrema importância para 
o desenvolvimento do RS. Temos 
grandes potencialidades e oportu-
nidades nas nossas cidades, como 
o turismo que fomenta a economia 
local, além das importantes indús-
trias já citadas. Acredito que, em 
linhas gerais, podemos destacar os 
investimentos em infraestrutura 
para colaborar com a logística de 
produtos e escoamento de produ-
ção, assim como já vem sendo feito 
na região.”

Souza dá um exemplo de me-
lhorias já adotadas. “Nesta última 
quarta-feira [18/01], estive na 
região para inauguração da obra 
de remodelação da rotatória no 
entroncamento da RSC-453 com a 
RST-470, em Garibaldi. A interven-
ção vai proporcionar mais segu-
rança aos condutores e pedestres 
que forem acessar os bairros do 
entorno, evitando retenção de veí-
culos, congestionamentos e pontos 
de espera no local”, pontua.

Na quinta-feira, 19/01, repre-
sentando o governo estadual, Sou-
za participou da abertura do Bento 
em Vindima, na Capital do Vinho.
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Governo RS

Eduardo Leite anuncia último nome e grupo 
de secretários estaduais está completo
No total, serão 27 
secretarias, sendo 10 
delas comandadas 
por mulheres

Lucas Marques
Após dúvidas e até certa 

demora, o governador Eduardo 
Leite (PSDB) anunciou o último 
nome da equipe de secretários 
de seu segundo mandato. Na 
terça-feira, 17/01, direto de 
Davos, na Suíça, Leite anunciou 
a servidora pública federal Da-
nielle Calazans para o comando 
da Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão de Estado. 

Danielle é funcionária de 
carreira da Caixa Econômica 
Federal. Já ocupou a presidência 
interina e atualmente é vice-
-presidente de gestão corporati-
va da Caixa. Também foi secre-
tária de gestão do Ministério da 
Economia.

No total, serão 27 secretá-
rios, sendo 10 mulheres na che-
fia de pastas importantes como 
Saúde, Educação e Fazenda. No 
último dia 12 de janeiro, Leite 
promoveu a primeira reunião 
com quase 100% do time. No 
encontro, destacou que é neces-
sária uma gestão transversal, 
com diálogo e troca de informa-
ções, além de ter o povo gaúcho 
como prioridade.

“Nós temos de colocar o 

cidadão no centro de tudo. A 
nossa prioridade é atender a 
sociedade e entregar resulta-
dos. Antes, tínhamos uma série 
de dificuldades financeiras que 
limitavam o planejamento e a 
execução de projetos. Hoje, te-
mos condições melhores e con-
seguimos olhar mais adiante, 
mas precisamos manter o equi-
líbrio fiscal, porque é ele que 
vai dar sustentação às políticas 
públicas”, afirmou o governador.

Confira quem serão os se-
cretários e as secretarias que 
ficaram responsáveis:

Secretaria da Casa Civil: Artur 
Lemos
Procuradoria-Geral do Esta-
do: Eduardo Cunha da Costa
Secretaria de Comunicação: 
Tânia Moreira
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico: Ernani Polo
Casa Militar: Luciano Boeira
Secretaria de Educação: Ra-
quel Teixeira
Secretaria de Saúde: Arita 
Bergmann
Secretaria de Segurança Pú-
blica: Sandro Caron
Secretaria da Fazenda: Pricilla 
Maria Santana
Secretaria de Logística e 
Transportes: Juvir Costella
Secretaria de Obras Públicas: 
Izabel Matte
Secretaria de Assistência So-
cial: Beto Fantinel

Secretaria da Cultura: Beatriz 
Araújo
Secretaria de Desenvolvimen-
to Rural: Ronaldo Santini
Secretaria de Trabalho e De-
senvolvimento Profissional: 
Gilmar Sossella
Secretaria de Parcerias e Con-
cessões: Pedro Capeluppi
Secretaria de Sistemas Penal 
e Socioeducativo: Luiz Henri-
que Viana
Secretaria de Esporte e Lazer: 
Danrlei de Deus
Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária, Produção Sustentável 
e Irrigação: Giovani Feltes
Secretaria de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano: 
Carlos Rafael Mallmann

Secretaria de Inovação, Ciên-
cia e Tecnologia: Simone Stulp
Secretaria de Turismo: Vilson 
Covatti
Secretaria de Meio Ambien-
te e Infraestrutura: Marjorie 
Kauffmann
Secretaria de Justiça, Cidada-
nia e Direitos Humanos: 
Mateus Wesp
Secretaria Extraordinária de 
Inclusão Digital e Apoio às 
Políticas de Equidade: Lisiane 
Lemos
Secretaria de Habitação e Re-
gularização Fundiária: Fabrí-
cio Peruchin
Secretaria de Planejamento, 
Governança e Gestão de Esta-
do: Danielle Calazans

Gustavo Mansur/Palácio Piratini

Na Suíça

Governador conversa com 
líderes e investidores

Nesta semana, o governador 
do Rio Grande do Sul (RS), Eduardo 
Leite (PSDB), participou do Fórum 
Econômico Mundial de Davos, na 
Suíça, e teve como objetivo promo-
ver o Estado e suas possibilidades 
de investimentos. Na terça, 17/01, 
Leite participou de uma reunião-al-
moço promovida com investidores 
nacionais e internacionais e falou 
sobre os cenários políticos e econô-
micos no RS e no Brasil.

“O fórum é um hub para esta-
belecermos conexões entre gover-
nos e iniciativa privada, em especial 
em relação às responsabilidades 
que compartilhamos, entre elas o 
cuidado com o planeta e suas re-
lações ambientais, climáticas, polí-
ticas e sociais. Essas questões são 
comuns entre as nações, e o fórum 
também nos permite apresentar as 
oportunidades de investimentos 
que temos no Rio Grande do Sul”, 
explicou Leite.

Uma das prioridades de Lei-
te na viagem oficial é apresentar 
as oportunidades ligadas ao setor 
energético no Estado. O governo 
tem como objetivo viabilizar a im-
plantação de uma planta de hidro-
gênio verde no Estado. Em meio 

aos painéis, palestras e audiências 
do Fórum Econômico Mundial, o 
governador Eduardo Leite se reu-
niu com o enviado especial para 
o Clima dos Estados Unidos, John 
Kerry, e o subsecretário Rick Duke. 
Entre outros temas, falaram sobre 
como os EUA podem apoiar o Brasil 
no enfrentamento ao desmatamen-
to da Amazônia.

“Conversamos a respeito da 
necessidade de apoio técnico e 
tecnológico a fim de tornar mais 
eficiente a fiscalização e o poder 
de polícia para chegar aos res-
ponsáveis por derrubar florestas. 
Também avançamos em conversas 
sobre produção agrícola, especial 
característica do Rio Grande do Sul 
nos desafios climáticos, já que a 
maior parte da emissão de gases do 
efeito estufa no estado se relaciona 
ao uso da terra”, contou Leite.

O governador também conver-
sou com o primeiro-ministro de 
Luxemburgo, Xavier Bettel, um dos 
primeiros líderes mundiais a tratar 
publicamente o fato de ser gay. No 
encontro, Leite e Bettel falaram so-
bre os desafios da democracia e a 
importância da representatividade 
das minorias em cargos públicos.
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A CLÍNICA DA FAMÍLIA BRASILEIRA

Rua Marechal Deodoro, 31
Centro - Bento Gonçalves
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autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

54 3449 4444 
contato@pinusplac.com.br

VENDE-SE TERRENOS: BAIRRO 
BARRACÃO. BENTO GONÇALVES, 
COM TODA INFRAESTRUTURA 
NECESSÁRIA, TERRENOS PARA 
PAVILHÕES E OUTROS.  
INFORMAÇÕES: FINANCIAMENTO 
DIRETO entrada E saldo com 
financiamentofinanciamento direto, pelo INCC-M OU 
PREÇO À VISTA COM DESCONTO 
ESPECIAL. VENDAS. Contato: 
3449.4444 ou (Celso) (54) 99981.3000 / 
(Volnei)  (54) 9997.23122, (Junio) (54) 
99236.7635. Matrículas individuais.

VENDE-SE: Terrenos no bairro 
Barracão. Ótima localização, 
condomínio fechado, com toda 
infraestrutura, em um belo local, seguro, 
calmo, com uma paisagem linda. Você 
pode financiar direto conosco com uma 
entrada e até 50 meses para pagar. 
ValorValor a partir de R$ 135.000,00. PREÇO 
À VISTA com desconto ESPECIAL. 
CONDOMÍNIO RESIDENCIAL 
VILLAGGIO TOSCANA. 
INFORMAÇÕES (54) 99981.3000 ou 
98404.5302. Com matrícula.

VENDO: TERRENOS PRONTOS PARA 
CONSTRUIR. FINANCIAMENTO. 
ENTRADA. Saldo em até 70 vezes  
PARA PAGAR, CORRIGIDO  PELO  
INCC-M. Contato: 99981.3000 ou 98404 
5302. ÚLTIMAS UNIDADES - 
LOTEAMENTO ENCOSTA DO SOL.

2021
2019
2005
2009
2015
2001
19961996
2021
2015
2019
2012
2009
2021
20172017

AMAROK EXTREME 3.0 V6 DIESEL
CAMINHÃO FORD/CARGO 816
CAMINHÃO FORD/CARGO 815
COROLLA SEG 1.8 AUT.
ECOSPORT 2.0 TITANIUM AUT.
FORD/F250 DIESEL 3 LUGARES
KKOMBI 9 LUGARES
S10 HIGH COUNTRY CD 2.8 DIESEL
UNO ATRACTIVE 1.0 COMPLETO
QUADRI/CANAN 570 2 LUGARES
BIZ 125 EX
BIX 125 ES
HONHONDA/PCX 150 SPORT COM ABS 
SUZUKI/GS 120

PRETA
VERMELHO
VERMELHO
PRETO
PRATA
VERMELHA
BBRANCA
BRANCA
CINZA
VERMELHO
BORDO
VERMELHA
PRATA
AAZUL

CONCHA E GARFO FRONTAL
PLANTADEIRA 3 LINHAS
ROÇADEIRA 1,30 1000 RPM
ROÇADEIRA 1,30 540 RPM
ROÇADEIRA 1,60 540 RPM
CAÇAMBA BASCULANTE 1,30
RRASPO BASCULANTE TRASEIRO 1,50
GRAMPO 05 HASTES

USADO
USADA
NOVA
NOVA
USADA
NOVA
NNOVO
NOVO

2011
2016
2013
2002
2000
2011
19851985
1989
1973
1978
2014
2017

NOVO
19601960

NOVO
2013
2019
2016
2016
2015
20102010
2011
2010
1988

TRATOR TYM 293 4X4
AGRALE 4233 4X4
AGRALE 4230 4X4
AGRALE 4230 4X4
AGRALE 4120 
AGRALE 4118 4X4
AAGRALE 4300
AGRALE 4200
AGRALE 4100
FORD 4600 COM HIDRÁULICO
JONH DEERE 5055E 4X4
LANDINI 45 CV 4X4
MASSEY FERGUSON 4707 4X4
MMASSEY 35 X COM HIDRÁULICO
NEW HOLLAND TT55 4X4
TRAMONTINI 8075 4X4
VALTRA A73 FRUTEIRO 4X4
VALTRA BH 180 CV CABINADO
YANMAR 1055 4X4
YANMAR 1155 4X4
YYANMAR 1055 4X4
YANMAR 1155 4X4
YANMAR 1155 4X4
YANMAR 1050 4X4

350 HORAS
VERMELHO
2.600 HORAS
VERMELHO
VERMELHO
VERMELHO
VERMELHOVERMELHO
VERMELHO
LARANJA
AZUL
1.350 HORAS
1.400 HORAS
VERMELHO
VERMELHOVERMELHO
AZUL
VERMELHO
252 HORAS
AMARELO
580 HORAS
2.300 HORAS
VERMELHOVERMELHO
VERMELHO
3.500 HORAS
VERMELHO
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

CURSO
GRÁTIS
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO DAS AULAS: IMEDIATO
HORÁRIO: de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h e das 13h às 17h 
REQUISITOS: vontade de aprender
a costurar e de ter uma profissão

Interessados devem enviar currículo para o e-mail 
pessoal@gdom.com.br ou comparecer na Malhas G'Dom
(Rua Tietê, 568 B.Imigrante), de 2ª a 6ª feira em horário 
comercial.

PREGÃO ELETRÔNICO 001/2023 – Registro de Preços

OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará 
“PREGÃO ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: 
Aquisição de medicamentos de uso humano, para a Secretaria Municipal 
da Saúde de Monte Belo do Sul – RS. As datas relativas à sessão de 
disputa são as seguintes: - Recebimento das Propostas: a partir das 08 
horas do dia 23/01/2023, até as 08 horas do dia 02/02/2023 - Abertura 
das Propostas: a partir das 08 horas e 01 minutos do dia 02/02/2023 - 
InícioInício da sessão de disputa de Preços: as 10h00min do dia 02/02/2023. 
Referência de tempo: Horário de Brasília (DF) Local: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos 
encontram-se disponíveis no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457-2051.

EDITAL Nº 005/2023
ConvocaConvoca concursados para assumirem cargos públicos no Município de Monte 
Belo do Sul. ADENIR JOSÉ DALLÉ, Prefeito Municipal de Monte Belo do 
Sul, no uso de suas atribuições legais, torna público que convoca os 
concursados abaixo relacionados, aprovados no Concurso Público n° 01/2022, 
homologado pelo Edital nº 16/2022, de 03.06.2022, para que tomem posse nos 
referidos cargos, de acordo com o que determina os artigos 12, 13, 14 e 15 da 
Lei Municipal nº 366/2001, que estabeleceu o Regime Jurídico Único. 

Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul. Aos dezenove dias do 
mês de janeiro de dois mil e vinte e três. 

ADENIR JOSÉ DALLÉ
Prefeito Municipal.

NOME
PEDRO AMADO PETROLI
VANUSA MEDEIROS VEIGA VICARI

CARGO
Fiscal Ambiental
Atendente de Creche

CLASSIFICAÇÃO
2º lugar
13º lugar

EDITAL Nº 006/2023
ConvocaConvoca concursados para assumirem cargos públicos no Município de Monte 
Belo do Sul. ADENIR JOSÉ DALLÉ, Prefeito Municipal de Monte Belo do 
Sul, no uso de suas atribuições legais, torna público que convoca os 
concursados abaixo relacionados, aprovados no Concurso Público n° 01/2022, 
homologado pelo Edital nº 17/2022, de 07.07.2022, para que tomem posse nos 
referidos cargos, de acordo com o que determina os artigos 12, 13, 14 e 15 da 
Lei Municipal nº 366/2001, que estabeleceu o Regime Jurídico Único. 

Gabinete do Prefeito Municipal de Monte Belo do Sul. Aos dezenove dias do 
mês de janeiro de dois mil e vinte e três.

 ADENIR JOSÉ DALLÉ.
Prefeito Municipal.

NOME
ANDRESA VIANA AIRES BARRETO
FERNANDA BERSELLI
ANGELA VIVIANE SOARES FONTELA
ALVES FLORES
CRISTIANE FERRARI RIZZI

CARGO
Professor de Educação Infantil 40hs
Professor de Séries Iniciais
Professor de Séries Iniciais

Professor de Séries Iniciais

CLASSIFICAÇÃO
6º lugar
1º lugar
2º lugar

3º lugar

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 
001/2023 – Contratação de empresa para 
construção de rampa em concreto armado para 
acesso ao Rio Taquari. Data de abertura: 
07/02/2023 às 09:00 horas.

Santa Tereza/RS, 20 de janeiro de 2023
Gisele Caumo

Prefeita MunicipalPrefeita Municipal

Resumo de Contratos:
Contrato nº 001/2023 – Dispensa de Licitação nº 001/2023 - Execução de Rede 
Pluvial nos sanitários da Praça do Porto. OFACK PROJETOS ESPECIAIS E 
SERVIÇOS ADMINISTRATIVOS LTDA. Valor total: R$ 3.274,03.
ContratoContrato nº 002/2023 – Dispensa de Licitação nº 002/2023 - Abertura e 
reforma do cone Nortberg 2” do Britador Municipal. ROGERIO DE SOUZA 
REPRESENTAÇÕES. Valor Total: 49.900,00.
Contrato nº 003/2023 – Dispensa de Licitação nº 003/2023 -  Contratação de 02 
(dois) seguranças para monitoramento da Praça do Porto, no dia 15/01/2023, 
das 08h ás 22hs. STILLUS SEGURANÇA LTDA. Valor total: R$ 440,00.
ContratoContrato nº 004/2023 – Dispensa de Licitação nº 004/2023- Aquisição de 1.000 
metros de Tubo PEAD 63MM PN 16 para substituição de rede de distribuição 
do poço da linha 150 da Leopoldina. L’OFFERTA MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO LTDA. Valor total:  R$ 41.900,00.
Contrato nº 005/2023 – Dispensa de Licitação nº 005/2023- Limpeza de duas 
caixas d’água de 1.000 litros e desinsetização da EMEI Descobrindo 
Caminhos. PRAG SUL LTDA Valor total:  R$ 740,00.
TTermo de convênio –MUNICIPIO DE GARIBALDI. Especialidades clínicas e 
cirúrgicas de urologia, vascular e nas especialidades clínicas de reumatologia e 
endocrinologia. Valor Total R$ 441,21 mensais.

Resumo de Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 016/2022 - Referente a Ata de Registro de Preços nº 
003/2022 – COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS COLOSSO DO VALE LTDA.  
Gasolina Comum R$ 5,13, Gasolina Aditivada R$ 5,33 e Óleo Diesel R$ 6,67 
a contar de 03/01/2023.
TTermo Aditivo nº 001/2022 - Referente ao Contrato nº 139/2021 – HOSPITAL 
BENIFICIENTE SÃO CARLOS.  Fica acrescido o valor de 5,90%, perfazendo 
o valor total do contrato R$ 50.832,00. Prazo de mais 12 (doze) meses a contar 
de 23/12/2022.
Termo Aditivo nº 003/2022 - Referente ao Termo de Cooperação nº 01/2019 - 
MUNICÍPIO DE FARROUPILHA. Fica prorrogsdo o prazo do contrato até 31 
de dezembro de 2023, a contar de 01/01/2023.
TTermo Aditivo nº 002/2022 - Referente ao Contrato nº 007/2022 – 
CONCRESUL ENGENHARIA LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato 
em mais 90 (noventa) dias a contar de 06/12/2022.
Termo Aditivo nº 001/2022 - Referente ao Contrato nº 041/2022 – TOP MINE 
SERRA ENGENHARIA LTDA. Fica prorrogado o prazo do contrato até 
31/12/23 a contar de 31/12/2022.
TTermo Aditivo nº 001/2023 - Referente ao Contrato nº 098/2022 – JB 
PARTICIPAÇÕES SOCIETÁRIAS LTDA.  Fica prorrogado o prazo do 
Contrato em mais 30 (trinta) dias a contar de 06/01/2023.
Termo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 122/2022 – AL 
MASTER VIAS CONSTRUÇÕES LTDA. Fica prorrogado o prazo do 
contrato em mais 30 (trinta) dias, a contar de 16/01/2023.
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 005/2023 – PRAG SUL 
LTDA. Fica acrescido no objeto do contrato a limpeza de uma caixa d’água no 
valor de R$ 145,00, perfazendo o valor total do contrato em R$ 885,00.

Santa Tereza, 20 de janeiro de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.

- AJUDANTE GERAL
- COSTUREIRA DE MÁQUINA INDUSTRIAL

- ENCARREGADO DE EXPEDIÇÃO 

Rua Tietê,568, bairro Imigrante ou
enviar currículo para o e-mail  (pessoal@gdom.com.br)
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Época de festa!

Bento em Vindima ocorre até 19 de março e irá levar para a 
população uma variedade de atrações artísticas e culturais
Neste ano, o 
evento conta com 
novidades, como a 
criação dos Filós da 
Vindima, Armazém 
da Vindima e a Feira 
de Artesanato. Além 
disso, o espetáculo 
“O Mundo do Vinho” 
ganhou quatro novas 
alas especiais

Suellen Krieger
É tempo de festa em Bento 

Gonçalves. Toda comunidade está 
convidada a prestigiar a Vindima 
2023, que teve a abertura oficial na 
quinta-feira, 19/01 e segue até o 
dia 19 de março. Serão dois meses 
de grande programação, com espe-
táculos e shows.

O secretário de Turismo, Ro-
drigo Ferri Parisotto, destaca que 
cada edição da festa é um desafio 
diferente. “Estamos trabalhando 
há meses nesse projeto do Bento 
em Vindima. Já são treze edições e 
a cada ano nos desafiamos a fazer 
melhor”, afirma.

Desde 2022, as inovações não 
param. De acordo com Parisotto, 

ano passado foi criado um novo 
evento, com a criação do desfile 
cênico alegórico “O Mundo do Vi-
nho”. “A partir desta experiência, 
repensamos, planejamos e agora 
apresentamos um formato que cer-
tamente será um marco para esta 
época”, salienta.

Entre as novidades do Bento 
em Vindima deste ano está a cria-
ção dos Filós da Vindima, do Ar-
mazém da Vindima e da Feira de 
Artesanato, além de toda estrutura 
que será montada na Via Del Vino. 
“Vamos conseguir, de fato, viver 
uma experiência real dos nossos 
antepassados”, garante.

Outra grande novidade para 
este ano é quanto ao incremento 
que o espetáculo cênico vai ganhar, 
com a releitura de diversas alas. “A 
ala dos egípcios, dos Romanos, uma 
homenagem em especial às Gaitas 
Todeschini e também a Maria Fu-
maça”, conta.

Ano passado, o desfile cênico 
contou com sete alas, neste ano 
serão onze, além de 350 figurantes.  
“Teremos uma trilha musical en-
volvente e a história contada para 
todos conhecerem ainda mais o 
enredo maravilhoso que envolve o 
vinho na humanidade”, afirma.

Por fim, Parisotto destaca o 
sentimento de felicidade com o 
evento. “Estou muito feliz em po-
dermos compartilhar isso com nos-
sa comunidade e com nossos visi-
tantes, nossa história será contada 
e certamente será um momento 

muito marcante”, finaliza.
A Via Del Vino vai ser palco dos 

Filós da Vindima, que vão ocorrer 
nas quintas-feiras, sextas, sábados 
e domingos e também dos shows, 
vão ocorrer até o dia 19 de março, 
em diversos horários.

Confira a programação:

Filós da Vindima na Via Del Vino
Dias: 19, 20, 26 e 27 de janeiro a 
partir das 18h.
Dias: 21, 22, 28 e 29 de janeiro a 
partir das 17h.
Programação de Shows na Vila Del 
Vino
19 de Janeiro
18 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;
18 horas – Cerimônia de Abertura 
Bento em Vindima;
18h30min – Coral Terra Nostra;
19h15min – Apresentação de Dan-
ça com Grupo Riccordi D´Italia;
20 horas – Desfile O Mundo do 
Vinho;
21 horas – Grupo Cavatappi.

20 de janeiro
18 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;
18 horas – Coral Imigrante;
19 horas – Gilmar Dias;
20h30min – Beto e Tobias;

21 de Janeiro
17 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;

17h30min – Coral Vale dos Vinhe-
dos;
18h30min – Dirceu Pastori, Caro-
line Gobbato e Paulo Johann;
20 horas – Vocal Allegro.

22 de Janeiro
17 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;
17h15min – Trevisani Nel Mondo;
18h15min – Fanfarra Bersaglieri;
19h15min -Apresentação de Dan-
ça com Grupo Fabemballare;
20 horas – Desfile Cênico O Mun-
do do Vinho;
21 horas – Irmãos Manzoni.

26 de janeiro
18 horas – Abertura do Filé e Feira 
de Artesanato;
18h30min – Coral Faria Lemos;
19h15min – Trebbiano;
20 horas – Desfile Cênico O Mun-
do do Vinho;
21 horas – Jeverson Carelli e Gru-
po Identidade.

27 de janeiro
18 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;
18 horas – Coral Imigrante;
19 horas – Irmãos Farina Trio;
20h30min – Caravana da Vindima.

28 de janeiro
17 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;
17h30min – Coral da Fundação 
Casa das Artes;

18h30min – Show Italino;
20 horas – Ragazzi Dei Monti.

29 de janeiro
17 horas – Abertura Filó e Feira de 
Artesanato;
17h30min – Trevisani Nel Mondo;
18h30min – Ines Rizzardo;
20 horas – Desfile Cênico o Mundo 
do Vinho;
21 horas – Lê Farfalle.

Jantar Sob as Estrelas
Quando: 11/02;
Local: Via Gastrô – Rua Herny Hugo 
Dreher, Avenida Planalto e entorno;
Horário: das 17h à 1h;
Valor: Conforme consumo;
Mais informações: (54) 3221-2666;
Realização: SEGH Uva e Vinho;
Apoio: Prefeitura de Bento Gonçal-
ves, Amabento e Via Gastrô.

Maratona do Vinho
Quando: 12/02;
Local: Bento, Garibaldi e Monte 
Belo do Sul;
Horário: 7h;
Mais informações: (54) 99149-
1438;
http://www.maratonadovinho.
com.br

Festival do Suco de Uva
Quando: 05/03
Local: Via del Vino
Horário: 15h

Abraçaí nos Trilhos

Quando: 16/03
Local: Saída da estação da Maria 
Fumaça de Bento Gonçalves à Ga-
ribaldi
Horário: 19h15min
Valor: R$230,00, dos quais 80% é 
revertido para a continuidade no 
desenvolvimento das atividades 
oferecidas diariamente as 250 
crianças, adolescentes e jovens 
no contra turno escolar e 20% 
são utilizados para despesas do 
evento.
Mais informações: (54)3453 3355 
ou (54)99277 0696
Realização: Giordani Turismo

Sagra Trevisan
Quando: 19/03
Local: Faria Lemos – Bento Gon-
çalves
Horários:
10h - missa em Dialeto Talian. 
Após, saberes e fazeres de nosso 
antepassados (dressa, cestos de 
vime, pão de forno, chimia, pisa da 
uva ao ritmo da orquestra.

12h30min – Almoço típico italia-
no, seguido de jogos e diversões 
de antigamente

Todo o dia com cantorias dos nos-
sos antepassados e músicas italia-
nas pela Orquestra de Sopro de 
Faria Lemos.

Esta é apenas a programação pre-
liminar que está sendo preparada.

PRÊMIO DE DESTAQUES 2022 NO
SEGMENTO DE COMIDA ASIÁTICA

O jornal SERRANOSSA entrevistou Paola Guidolin, empresária do Umami Cozinha Asiática de Bento Gonçalves, 
localizado no L’América Shopping, e aproveitou a oportunidade para entregar o prêmio.

Jornal SERRANOSSA: Paola, há quanto tempo o Umami Cozinha Asiática está atuando no ramo da comida asiática?
Paola: O Umami inaugurou dia 31 de março de 2022, aqui na praça de alimentação do L’América Shopping. Já estamos fazendo o
melhor da cozinha asiática há 10 meses e só temos a agradecer aos nossos clientes que todos os dias confiam no nosso trabalho.

Jornal SERRANOSSA: O que despertou o interesse por abrir um restaurante de comida asiática?
Paola: Eu e o meu pai sempre gostamos da culinária asiática e percebemos que não havia esse estilo de comida na cidade.
Então aproveitamos a oportunidade e decidimos empreender nesse ramo.

Jornal SERRANOSSA: Jornal SERRANOSSA: Quais os tipos de pratos que vocês servem?
Paola: Servimos yakisobas, frango xadrez, lombo agridoce, orange chicken, tilápia na panko, carne com brócolis, arroz chop suey,
sunomono, tempurá, guiozas, harumakis, baos entre outras opções. Ao meio-dia trabalhamos com buffet e a noite com pratos à la carte.
 
Jornal SERRANOSSA: Quais são os pratos mais pedidos no Umami? E quais as novidades para 2023?
Paola:Paola: O yakisoba Umami é sempre o prato mais pedido. Temos ele nos sabores vegetariano, frango, carne, misto e camarão. No momento, os 
pokes estão fazendo sucesso. É uma combinação refrescante com frutas, saladas, arroz de sushi ou folhas verdes com salmão fresco, camarões 
ou shimeji. E nesta semana estamos lançando os baos. Eles são pãezinhos bem fofinhos cozidos no vapor. Os sabores oferecidos serão frango 
crispy, camarão crispy e shimeji.

Jornal SERRANOSSA: Como as pessoas podem experimentar a culinária asiática do Umami?
Paola: Os clientes podem vir até a praça de alimentação do L’América Shopping ou aproveitar para pedir uma
tele-entrega e receber nossos pratos em casa. Atendemos todos os dias, das 11h15 às 14h30 e das 17h30 às 21h30.tele-entrega e receber nossos pratos em casa. Atendemos todos os dias, das 11h15 às 14h30 e das 17h30 às 21h30.

Jornal SERRANOSSA: Agora está acontecendo o Ano-Novo Chinês no Umami, certo?
Paola: Sim, até dia 09 de fevereiro estamos com o restaurante decorado e os clientes estão recebendo biscoitos da sorte. Estamos sorteando
presentes e temos um cupom de 10% de desconto. O cupom é ANONOVOCHINES e os pedidos podem ser feitos pelo site www.umami.saipos.com

Praça de Alimentação do L'América Shopping
Pedidos pelo site: www.umami.saipos.com      umamicozinhaasiatica | (54) 99707 6780
de segunda a domingo, das 11h15 às 14h30 e das 17h30 às 21h30
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Suellen Krieger

Entrevista especial

“A licitação do transporte público vai ser um marco, um divisor de águas 
para os próximos anos” afirma secretário de Mobilidade Urbana
Henrique Nuncio 
afirma que uma nova 
licitação do transporte 
público no município 
deve ocorrer no 
primeiro semestre de 
2023

Suellen Krieger
Com características técnicas, 

que envolvem projetos e estudos 
sobre trânsito, mas que também 
demanda diversos tipos de servi-
ços práticos, a Secretaria Munici-
pal de Gestão Integrada e Mobili-
dade Urbana (SEGIMU) de Bento 
Gonçalves está sob o comando do 
Secretário Henrique Nuncio des-
de dezembro de 2021.

Em 2022, embora ainda esti-
vesse atuando também como Se-
cretário-Geral de Governo, Nuncio 
destaca que foi o primeiro ano em 
que conseguiu, de fato, assumir de 
vez a SEGIMU. “Foi o ano em que 
consegui centralizar todas as for-
ças na Mobilidade”, afirma.

Um dos focos e destaque da 
pasta é quanto aos mutirões de 
serviços que são realizados nos 
bairros da cidade. De acordo 
com Nuncio, toda quinta-feira de 
manhã é realizada uma reunião 
no gabinete do prefeito Diogo Si-
queira, com a presença de todos 
os secretários, com o objetivo de 
fazer um planejamento semanal. 
“A gente faz um resumo do que já 
está sendo executado durante a 
semana e define um bairro onde 
tem uma situação um pouco mais 
crítica ou alguma reclamação da 
comunidade para fazermos o tra-
balho”, explica.

Os trabalhos nos bairros são 
chamados por Nuncio de zelado-
ria e, de acordo com ele, envolvem 
principalmente a pintura de meio 
fio, iluminação pública, além de 
sinalização viária das vias.

Contudo, além da SEGIMU, 
outras pastas, como as Secretaria 
de Meio Ambiente e Secretaria 
de Viação e Obras Públicas estão 
envolvidas no trabalho de dar am-
paro aos bairros. “Esse ano esta-
mos incorporando a Secretaria de 

Saúde, abrindo Unidades Básicas 
de Saúde. A gente faz visitas nas 
escolas junto com a Secretaria 
de Educação. Estamos agregando 
mais secretarias para ofertar mais 
serviços nos bairros”, destaca.

Nuncio salienta que os mu-
tirões geralmente são feitos nas 
terças e quintas-feiras à noite e 
aos sábados de manhã. “Estamos 
conseguindo manter uma rotina 
de estar nos bairros mais perifé-
ricos que é o mote da administra-
ção, porque, muitas vezes, ficava 
vinculado que só o Centro recebia 
cuidado especial com as vias”, 
avalia.

ILUMINAÇÃO PÚBLICA
Outro destaque apontado 

pelo chefe da pasta é quanto aos 
projetos de iluminação em LED, 
iniciado ainda em 2021, mas que 
tem continuidade neste ano. “Em 
2021 fizemos algumas rotas de 
maior densidade, que são as ave-
nidas, os acessos da cidade. Em 
2022 começamos a pegar bairros 
inteiros para trocar a iluminação, 
além das praças, fazendo essa 
modernização que traz maior 
luminosidade e mais economia”, 
afirma.

Nuncio conta que os cemité-
rios também receberam moder-
nização na iluminação, no final 
do ano passado. “Em 2022 nós 
sofremos muito com os furtos 
nos cemitérios, nas praças, de 
tudo que era de cobre. Então, es-
tamos aumentando a iluminação, 
o videomonitoramento, a vigilân-
cia 24 horas nos cemitérios. Isso 
também foi um avanço, porque é 
um patrimônio público privado”, 
pontua.

Até o momento, seis praças 
da cidade já receberam nova ilu-
minação. “Isso muda toda carac-
terística do local porque traz a 
família de noite para o parque, fa-
zendo com que as pessoas de má 
índole se afastem desses espaços 
públicos e sejam ocupados pelas 
famílias”, garante.

PREOCUPAÇÃO
Nuncio revela que há uma 

grande preocupação com o trans-
porte público. Em Bento Gonçal-
ves, o contrato com as duas em-
presas responsáveis por operar o 
serviço venceu em dezembro de 
2022. Contudo, com o impacto da 

pandemia de COVID-19, o contra-
to foi aditado por mais seis meses.

Com isso, será necessário rea-
lizar uma nova licitação do trans-
porte público no município, que 
deve ocorrer no primeiro semes-
tre de 2023. Nuncio salienta que 
o assunto demanda dedicação. 
“Temos que nos debruçar muito 
para entender qual o transporte 
público que Bento Gonçalves quer. 
Temos que oferecer um serviço de 
qualidade, que seja melhor que o 
individual, pensando no meio am-
biente, na mobilidade e no finan-
ceiro dos usuários”, destaca.

De acordo com Nuncio, a lici-
tação vai ser um marco no muni-
cípio. “Estamos debruçados nessa 
questão de qual modal a gente 
quer para os próximos anos. A 
licitação do transporte público 
vai ser um marco, um divisor de 
águas para os próximos anos”, 
garante.

Além disso, o secretário 
acrescenta que em 2022 houve 
um trabalho firme para não per-
mitir que o valor cobrado pela 
tarifa do ônibus aumentasse de-
mais. Hoje, a tarifa cobrada por 
usuários custa R$ 5,00. “A gente 
já vem de 2022 com essa questão 
de tentar não deixar a passagem 
subir muito, mesmo com os eleva-
dos custos que eles (as empresas) 
têm com manutenção de veículos, 
com o combustível que disparou 
no último ano”, explica.

Questionado se duas empre-
sas de transporte público devem 
continuar operando no municí-
pio, o chefe da pasta responde que 
a princípio sim. “Tudo depende 
do processo licitatório. Estamos 
vendo como vai ser dividido: em 
bacia, em rotas ou se vai ser um 
modelo diferenciado, mas a prin-
cípio vai ter mais de uma empresa 
operando em Bento Gonçalves, 
porque vai ser feito pelo menos 
uma divisão entre urbano, ou 
zona norte e zona sul da cidade. 
Ainda estamos fazendo os estu-
dos”, afirma.

NOVA TARIFA
Tradicionalmente, todos os 

anos, no mês de janeiro, as empre-
sas enviam um pedido de reajuste 
do valor da tarifa, apresentando 
os custos de operação. “Esse ano 
a gente já recebeu esse processo 

das empresas. Estamos aferindo 
as informações e queremos, até o 
final do mês, ter o levantamento 
dos custos para saber qual o valor 
da tarifa para 2023”, diz.

Segundo o secretário, para 
assegurar a tarifa com um baixo 
custo, provavelmente haverá um 
estudo para subsidiar, novamente, 
o transporte público municipal. 
“Claro, isso vai depender também 
de uma autorização da Câmara, 
porque a lei de 2022 encerrou em 
31 de dezembro. O recurso que 
tínhamos, não foi esgotado, foi 
usado menos da metade do valor 
aprovado pelo Legislativo”.

Nuncio se refere aos R$ 
2.282.175,00 aprovados pela Câ-
mara de Vereadores para subsi-
diar o valor da tarifa nos meses de 
outubro, novembro e dezembro 
de 2022. Com isso, foi possível 
reduzir o valor da passagem dos 
atuais R$ 5,00 para R$ 4,75 para 
os usuários do Cartão Vino. Entre-
tanto, o subsídio já teve o prazo 
encerrado.

Sobre o relacionamento entre 
o Poder Público e as empresas 
operadoras do transporte cole-
tivo, Nuncio afirma que há dialo-
go. “A gente vem se aproximando 
cada vez mais, porque elas são 
operadoras de um serviço públi-
co, então temos que ter essa pro-
ximidade”, avalia.

Nuncio ainda acrescenta que 

o Município tem o dever de ave-
riguar o trabalho das empresas, 
mas que é uma via de mão dupla. 
“Temos que fiscalizar de perto as 
questões de horários, rotas, qui-
lômetros rodados pelas empresas 
e elas tem que estar conosco na 
questão de aumento de horários. 
Sabemos que na época da pan-
demia houve supressão de rotas, 
justamente para poder equilibrar 
o contrato”, explica.

Além disso, ele afirma que 
todas as reclamações que chegam 
à prefeitura são intermediadas 
junto às empresas. “Para tentar 
viabilizar o aumento de horários 
ou novos ônibus, para atender de-
terminados bairros, mas tem que 
ter equilíbrio econômico finan-
ceiro, porque muitas vezes, para 
o atendimento de uma individua-
lidade, teríamos que fazer o des-
locamento de um novo ônibus, de 
uma nova rota, então a gente tam-
bém faz todo esse levantamento, 
para verificar se é viável ou não”, 
pontua.

PAVIMENTAÇÃO
De acordo com o secretário, 

houve a aprovação de R$ 25 mi-
lhões para o asfaltamento de estra-
das rurais. “Isso é um mote princi-
pal de governo, do prefeito Diogo. 
Foi uma descentralização dos re-
cursos para a parte rural”, afirma.

Algumas delas, inclusive, já 
receberam pavimentação. “Já con-

seguimos fazer uma rodada de 
abertura de editais, então a gente 
já fez em Tuiuty, que foi a primei-
ra, em Imaculada Conceição em 
Faria Lemos, na Linha 47 em São 
Pedro e Santa Lúcia em São Valen-
tim. Agora estamos indo para o 
Buratti”, relata.

Além disso, Nuncio lembra 
que na metade do ano passado 
foram aprovados pela Câmara 
de Vereadores, um total de R$30 
milhões para a pavimentação das 
vias urbanas. “Ainda estamos na 
fase de contratação desses valo-
res, definindo algumas vias prio-
ritárias, porque elas ainda não 
estão definidas, vão sendo desen-
volvidas conforme o desembolso 
do financiamento”, explica.

DESCENTRALIZAÇÃO
Outro ponto que deve ganhar 

atenção da pasta neste ano é a 
mobilidade de Bento Gonçalves. 
Segundo Nuncio, o objetivo é ar-
rumar alternativas para desafo-
gar algumas vias, principalmen-
te as da região central, que tem 
maior fluxo de veículos. “Hoje (o 
congestionamento) começa na 
avenida São Roque, atravessa a 
avenida Osvaldo Aranha, a Dez de 
Novembro, e a Fortaleza que corta 
de norte a sul. E as ruas centrais”, 
aponta.

De acordo com Nuncio, há 
um plano de investimento em 
vias para descentralizar o trânsi-
to. “São algumas alternativas que 
queremos criar, através de asfal-
tamento, criando rotas que não 
tornem as regiões centrais ou es-
sas outras vias que deveriam ser 
expressas, sub lotadas com veícu-
los”, explica.

Ainda segundo o secretário, 
com as alternativas que devem 
ser criadas, em horários de pico, 
as vias devem se tornar menos 
lentas. “Com essas alternativas 
de cruzar a cidade de leste a oes-
te ou de norte a sul, acredito que 
a gente consiga fazer um trânsito 
mais leve em Bento Gonçalves”, 
avalia.

Na entrevista, o secretário 
Nuncio também comentou sobre 
a questão de estacionamentos e o 
crescimento do município, que deve 
se concentrar na região oeste. Para 
ler esse material na íntegra, é só 
acessar www.serranossa.com.br
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Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04
Fase de conquistas. Na relação, evi-
te atitudes autoritárias. Na paquera, 
aposte no seu charme e simpatia 
para envolver.

Touro – 21/04 a 20/05
Assuntos de família terão prioridade. 
No amor, você vai querer segurança, 
mas pode balançar por paixão proi-
bida. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06
No trabalho, boa fase para apresentar 
projetos e acordos. Atração por cole-
ga pode ficar irresistível. A dois, bom 
papo. 

Câncer – 21/06 a 21/07
Boa fase para conseguir um aumento 
ou promoção. Na paquera, você será 
exigente nas escolhas. A dois, contro-
le o ciúme. 

Leão – 22/07 a 22/08
No trabalho, irá explorar mais os seus 
talentos. Namoro a distância exige 
paciência. A dois, valorize o compa-
nheirismo.

Virgem – 23/08 a 22/09
Chance de resolver um problema 
que há tempos preocupa. Na paque-
ra, esbanjará sensualidade. A dois, va-
lorize a cumplicidade.

Libra – 23/09 a 22/10
Investir em parcerias será uma ótima 
opção. Não se assuste se uma amiza-
de virar namoro. Evite interferências 
na relação. 

Escorpião – 23/10 a 21/11
Atenção às oportunidades. Atração 
por colega poderá ser intensa, cui-
dado com fofocas. A dois, aposte na 
sensualidade. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Sorte, criatividade e simpatia serão 
seus trunfos. Sucesso na paquera, 
com chance de se apaixonar. Evite o 
ciúme.

Capricórnio – 22/12 a 20/01
Bom dia para você colocar em prática 
as mudanças que deseja. No amor, a 
fase promete muita sensualidade e 
atração. 

Aquário – 21/01 a 19/02
Some forças e invista na troca de 
ideias. Na paquera, aumenta o desejo 
de encontrar sua alma gêmea. Namo-
ro pode ficar sério.

Peixes – 20/02 a 20/03
Evite emprestar dinheiro ou negociar 
com amigos. Pode buscar segurança 
no amor, mas não abuse das cobran-
ças. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 
877/602 (L’América Shopping), 
bairro São Bento, Bento Gonçalves
Contato: (54) 3454 1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger
Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:

redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:

www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

O que assistir no streaming?

Cinema 
Programação de 20/01 a 25/01

Sabe aquele filme que mis-
tura tragédia com humor ácido e 
que te faz rir e colocar a mão na 
consciência ao mesmo tempo? 
Esse é “Eu, Tonya”, filme dirigido 
por Craig Gillespie e estrelado por 
Margot Robbie e Alisson Janney 
(que venceu o Oscar pelo filme). 
Ele está disponível na Netflix.

A história, baseada em fatos, 
conta sobre a promissora patina-
dora Tanya Harding, que teve na 
vida altos e baixos, passando pela 
violência familiar e doméstica, e 
chegando ao auge da bizarrice na 
preparação para os Jogos Olímpi-
cos de Inverno de 1994.

Crime, sangue, acusações, jul-
gamento, prisão e expulsão da pa-
tinação do gelo são apenas alguns 
dos elementos desta história que 
vale a pena cada minuto.

SHOPPING CENTER BENTO
 
Sala 01

Gato de Botas 2: O Último Pedido 
13:40h – 2D Dublado (quinta, sexta, sá-
bado, domingo, segunda, terça, quarta) 
16:00h – 3D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, quarta) 
18:30h – 3D Dublado (sexta, sábado, 
quarta) 

Avatar 2: O Caminho da Água 
16:00h – 3D Dublado (quinta, segunda, 
terça) 
20:00h – 3D Dublado (quinta, domingo, 
segunda) 
20:00h – 2D Legendado (terça)  20:30h 
– 3D Dublado (sexta, sábado, quarta) 

Sala 02 

I Wanna Dance with Somebody: A 
História de Whitney Houston 
13:40h – 2D Dublado (quinta, sexta, sá-
bado, domingo, segunda, terça, quarta) 
17:00h – 2D Dublado (quinta, sexta, sá-
bado, segunda, terça) 
17:00h – 2D Legendado (domingo, 
quarta) 
20:40h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
segunda, quarta) 
20:40h – 2D Legendado (quinta, sába-
do, terça) 
 
Sala 03
 
M3GAN 
13:40h – 2D Dublado (quinta, sex-
ta, sábado, domingo, segunda, terça, 
quarta) 
16:00h – 2D Dublado (quinta, sexta, sá-
bado, domingo, segunda, terça, quarta) 
18:30h – 2D Dublado (quinta, sexta, sá-
bado, segunda, quarta) 
18:30h – 2D Legendado (domingo, 
terça) 
20:40h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
segunda)  
20:40h – 2D Legendado (domingo, 
quarta) 
 

Terrifier 2  
20:40h – 2D Dublado (sexta, terça) 
 

L’AMÉRICA SHOPPING

Sala 01 

Gato de Botas 2: O Último Pedido 
13:40h – 2D Dublado (quinta, sex-
ta, sábado, domingo, segunda, terça, 
quarta) 
16:00h – 2D Dublado (sexta, sábado, 
domingo, quarta) 
18:30h – 2D Dublado (segunda, terça) 
 

M3GAN 
16:00h – 2D Dublado (quinta, segunda, 
terça) 
18:30h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
quarta) 
18:30h – 2D Legendado (quinta, sába-
do) 
20:40h – 2D Dublado (quinta, sábado, 
segunda, terça)  
20:40h – 2D Legendado (sexta, domin-
go, quarta) 
 
Sala 02 

I Wanna Dance with Somebody: A 
História de Whitney Houston 
13:40h – 2D Dublado (sexta, domingo, 
terça) 
17:00h – 2D Dublado (quinta, sexta, sá-
bado, segunda, terça) 
17:00h – 2D Legendado (domingo, 
quarta) 
20:00h – 2D Dublado (segunda) 
20:00h – 2D Legendado (quinta) 
 

Avatar 2: O Caminho da Água 
13:40h – 3D Dublado (quinta, sábado, 
segunda, quarta) 
20:00h – 3D Legendado (sábado, quar-
ta) 
20:00h – 3D Dublado (sexta, domingo, 
terça) 

Divulgação

Receita | 
SERRANOSSA Gourmet

Coquetel de Camarão Quente

INGREDIENTES
- 1 cebola média picada
- 500 g de abóbora japonesa (cabochá) em cubos médios
- 1 xícara (chá) de água fervente
- 1 vidro de leite de coco (200 ml)
- 2 colheres (sopa) de gengibre fresco, ralado
- 1 colher (sopa) de salsa picada
- 250 g de camarões-rosa limpo
- 6 camarões gg inteiros, limpos
- 1 colher (chá) de sal
- 1 pitada de pimenta-do-reino

MODO DE PREPARO
 Embrulhe as minimorangas com papel-alumínio e leve ao forno médio 
(180°C), preaquecido, por cerca de 30 minutos ou até que fiquem 
macias (não moles). Com uma faca bem afiada corte a tampa de cada 
minimoranga. Com uma colher retire as sementes (com cuidado para 
não perfurar a minimoranga). Reserve. Em uma panela, aqueça metade 
do azeite e refogue a cebola até ficar transparente. Junte a abóbora e 
refogue. Acrescente água fervente e cozinhe até a abóbora ficar bem 
macia. Transfira para um liquidificador e bata até ficar homogêneo. 
Volte para a panela, junte o leite de coco e o gengibre e deixe cozinhar 
em fogo baixo por 5 minutos. Coloque a salsa e reserve. Em uma 
frigideira, aqueça o azeite restante e doure os camarões (rosa e gg), dos 
dois lados.  Tempere com sal e pimenta-do-reino (reservando o camarão 
gg para decoração). Coloque os camarões rosa dentro da moranga e 
complete com o creme de abóbora reservado. Tampe e leve ao forno 
médio (200°C), preaquecido, por cerca de 10 minutos. Decore com os 
camarões gg e sirva.
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Previsão do tempo

21/01
17º
30º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite

20/01
16º
29º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

22/01
18º
29º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à tarde 

e à noite

Sol com algumas nuvens. Chove 
rápido durante o dia e à noite

Caso Rafael
Mãe acusada de matar filho de 11 
anos é condenada a mais de 30 anos

Geral | 6

Divulgação

Fazer o bem

Bento Gonçalves termina 2022 com mais de 500 
doações de sangue ao Hemocentro de Caxias do Sul
A maior parte das 
doações foram 
realizadas durante 
os eventos realizados 
em Bento Gonçalves, 
durante as quatro 
edições do chamado 
“Dia D”

Suellen Krieger
Doar sangue é um ato de soli-

dariedade que pode ajudar a salvar 
vidas. Com esse objetivo, em Bento 
Gonçalves, o Hospital Tacchini e a 
Prefeitura Municipal, em parceria, 
realizam campanhas de doação de 
sangue para abastecer o estoque de 
bolsas do Hemocentro Regional de 
Caxias do Sul (Hemocs).

Bento Gonçalves encerrou 
2022 com o saldo final de 549 do-
ações de sangue ao Hemocs, resul-
tado dos doadores encaminhados 
pelo Hospital Tacchini e também 
das coletas realizadas nas quatro 
edições do Dia D, realizadas du-
rante o ano. “Podemos considerar 
que 2022 foi um dos melhores anos 

para doação de sangue em Ben-
to”, afirma a enfermeira do Centro 
Transfusional do Tacchini, Ana Pau-
la Lemos.

De acordo com a profissional, 
a maior parte das doações ocorreu 
durante o chamado “Dia D”, que são 
as campanhas realizadas em Bento 
Gonçalves. A primeira edição, reali-
zada em março, registrou 79 doa-
ções. Na segunda, em julho, foram 
67 bolsas coletadas. Durante a 3ª 
edição, em setembro, 76 pessoas 
conseguiram doar. Já na edição de 
Natal, realizada em dezembro, fo-
ram registradas 70 doações. 

Outro destaque é quanto às 
doações voluntárias, realizadas 
diretamente na sede do Hemocs, 
a partir do agendamento realiza-
do pelo Centro Transfusional do 
Hospital Tacchini. Em 2022 foram 
179 voluntários. O número foi ala-
vancado a partir da mobilização de 
grupos formados por agentes das 
forças de segurança do município, 
como bombeiros, Polícia Civil, 6º 
BCom, Polícia Militar e Departa-
mento Municipal de Trânsito. Além 
dos voluntários, outros 78 doado-
res declararam estar repondo o es-
toque utilizado por algum paciente 
internado no Tacchini.

Ainda de acordo com a enfer-
meira, outros 78 doadores foram 
diretamente ao Hemocentro, em 
Caxias do Sul, e fizeram a doação 
direcionada. “Ou seja, quando dão 
o nome do paciente que está rece-
bendo a bolsa de sangue”, explica.

Por fim, Ana Paula afirma que 
a expectativa é que para este ano 
os números sejam tão bons quan-
to os obtidos no ano passado. “Só 
temos a comemorar quanto ao ano 
de 2022 e queremos que para 2023 
tenhamos números tão expressivos 
como foi em 2022. A expectativa é 
que tenhamos mais eventos de cap-
tação externa, que continue essa 
parceria entre prefeitura de Bento 
Gonçalves, Hemocentro e Hospital 
Tacchini, proporcionando a doação 

de sangue em Bento Gonçalves”.
COMO DOAR
O Hospital Tacchini não pos-

sui banco de sangue, mas sim uma 
agência transfusional. Ou seja, o 
espaço é preparado para realizar 
uma série de procedimentos, como 
transfusões ambulatoriais e de pa-
cientes internados, mas não está 
apto a realizar coleta.

Contudo, para facilitar as doa-
ções, uma parceria entre Prefeitu-
ra de Bento Gonçalves e hospital 
realiza o agendamento e oferece 
transporte gratuito até o Hemocs, 
em Caxias do Sul. 

Para realizar seu agendamento 
junto ao Tacchini, basta entrar em 
contato pelo (54) 3455-4333, ra-
mal 1248.

Concurso público
A prefeitura de Bento Gon-

çalves publicou no Diário Oficial 
o edital para Concurso Público de 
Agente de Combate de Endemias, 
Agente Comunitário de Saúde e 
Odontólogo. As inscrições serão 
realizadas de 18 de janeiro até 14 
de fevereiro pelo site www.funda-
caolasalle.org.br/concursos. 

O Concurso Público será exe-
cutado pela Fundação La Salle, 
através de provas seletivas de cará-
ter competitivo, para o provimento 
de cargos públicos e formação de 
cadastro de reserva.

A previsão de aplicação das 
provas é no dia 26 de março. A taxa 
de inscrição é de:

a) cargo público de nível es-
colar médio – R$ 130,00 (cento e 
trinta reais);

b) cargo público de nível es-
colar superior – R$ 180,00 (cento e 
oitenta reais).

Cargos disponibilizados:
Agente de Combate às Ende-

mias - 40h R$ 2.640,00 + Insalubri-
dade

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Aparecida

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Barracão

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Cohab    

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Conceição

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Eucaliptos

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Fenavinho

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Licorsul

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Maria Goretti

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Municipal

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Ouro Verde

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Progresso II

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Santa Helena

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Santa Helena II

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Santa Marta

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Tancredo Neves

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Vila Nova

Agente Comunitário de Saúde 
- ESF Zatt

Agente Comunitário de Saúde 
- EACS Pomarosa

*40h - R$ 2.640,00 + Insalubri-
dade O vencimento foi fixado pela 
Lei Municipal nº 6.932, de 15 de de-
zembro de 2022, tendo como base 
o piso salarial profissional nacio-
nal dos Agentes Comunitários de 
Saúde e dos Agentes de Combate 
às Endemias, conforme Emenda 
Constitucional nº 120/2022.

Odontólogo - 20h - R$ 
3.576,30


